

cios sanitarios o escuelas especiales, o que ampliaban y mejoraban abastecimientos de aguas, saneamientos, alumbrados públicos y nuevas zonas urbanas, con sus complementos de urbanización y jardinería, han sido el resultado de esta tenaz labor.

Centenares de proyectos se archivan en las oficinas de la Comarcal. Todas las localidades adoptadas tienen en ellos los planos generales de población que posibilitan el estudio del conjunto de sus necesidades.

Y al cabo de once años, durante los cuales se han tenido que salvar diferencias, adaptarse al medio ambiente, acoplar justas aspiraciones a planes realísticos y cortar más de una vez desalentados, hoy puede esta Comarcal volver la vista atrás y sentirse orgullosa

de la labor por ella llevada a cabo, dentro de las posibilidades materiales que ha tenido a su disposición.

Como complemento necesario en esta reseña, que gustaría de huír de un esquema estadístico, haremos un recuento general de los trabajos efectuados en conjunto por la Comarcal.

Viviendas reconstruídas: 310.

De nueva planta (zona urbana): 152.

Zona rural: 78.

En casas de maestros: 23.

Viviendas de Rectorías: 8.

En cuarteles de Guardia Civil: 35.

Anejas a Ayuntamientos: 4;

que totalizan 610 viviendas.

Los grupos escolares construídos ascienden

*TORTOSA.—Observatorio del Ebro. Biblioteca general.*

